

# Destacan disponibilidad de agua para riego en próxima temporada

**Significativos aportes de lluvia y nieve.** Senador Juan Castro, diputado Benjamín Moreno y Asociación Agrícola Central, coincidieron en los buenos números que dejó el otoño e invierno, para asegurar el recurso a los cultivos. Ministerio del ramo dará hoy inicio al periodo en el Maule.

**TALCA.** Una positiva proyección del recurso hídrico para la próxima temporada de riego 2024-2025, realizaron parlamentarios maulinos tras el término del invierno, que dejó varios sistemas frontales con niveles de nieve y precipitaciones caídas similares a años normales, antes de la mega sequía que azota a la región hace 15 años. Los eventos meteorológicos de este año se suman a las históricas lluvias del 2023, sin duda un pequeño alivio para aminorar el déficit, que por largos años enfrenta el sector productivo, en medio de una crisis que tiene varios factores más allá de las manifestaciones de la naturaleza a causa del cambio climático.

En ese contexto, el senador por nuestra región y expresidente de la Comisión de Agricultura, Juan

Castro, coincidió en que las condiciones para esta primavera-verano, se presentan más alentadoras en cuanto a la disponibilidad de riego.

## MIRADA PAÍS

"Este año va a ser bastante normal, tenemos harta nieve en la cordillera, debería ser un año normal. Lo que uno pide acá es que quienes tienen la responsabilidad de hacer la entrega, sea razonable y pensando en la agricultura, en que hay que regar y no tanto en la generación, porque hemos tenido otras formas de generar energía eléctrica. Por lo tanto, el riego es muy importante, está asegurado, fue un año bastante bueno", enfatizó el exalcalde de Talca y actual senador, Juan Castro.

El parlamentario agregó que se requiere con urgencia avanzar en

una política agraria nacional, a partir de las fortalezas internas como el conocimiento de la actividad, capacidades, tierras y agricultores.

"No estamos sembrando legumbres, la alimentación del país tiene que basarse en los recursos propios y no depender tanto de las importaciones. Los agricultores necesitan tener la seguridad que su trabajo va a ser bien remunerado", comentó.

## RECUPERACIÓN

Asimismo, el diputado republicano por el distrito 17 e integrante de la comisión de Agricultura, Benjamín Moreno, se mostró conforme con el panorama que el mundo del campo vivirá en la venedera estación.

"Creo que esta temporada va a ser buena en cuanto a disponibilidad de agua en general en la región. La lluvia ha sido más que suficiente y las reservas nivales a diferentes cotas son buenas. Eso asegura disponibilidad de agua en todas las cuencas y nos permite descartar el racionamiento del recurso", destacó la autoridad de profesión ingeniero agrónomo.

El representante por las 19 comunas de las provincias de Talca y Curicó, agregó que las auspiciosas proyecciones además, van a contribuir a recuperar niveles de napas afectadas en años anteriores, lo que significará establecer un



Hasta el 2022, los agricultores enfrentaron sucesivos déficits por la mínima existencia de agua, para enfrentar el caluroso invierno, incluido racionamientos a los regantes.

cierto colchón para el 2025.

No obstante los buenos augurios, Moreno llamó a estar atentos a "los únicos dos factores que pueden complicar el agro este verano, las lluvias o fríos fuera de estación, y la lentitud del Gobierno en realizar las obras de riego y protección necesarias".

## SIN PROBLEMAS

Las opiniones de ambos parlamentarios son compartidas por el expresidente, hoy director de Agrícola Central, Fernando Medina, quien calificó los números como positivos, "muy buenos, similares a los que teníamos el año pasado a la misma fecha, pero después del desastre de agosto".

Explicó que en comparación a la misma época quizás son menos metros de nieve, pero lo acumulado es mucho más denso, porque cayó más temprano, comportamiento que los hace prever que "el año agrícola para toda la séptima región lo tenemos resuelto, no debiéramos tener problema de riego esta temporada, salvo una primavera extremadamente calurosa que haga que la nieve de la cordillera se derrita antes de tiempo, pero hasta ahora no se está viendo así".

Otro asunto a tener en cuenta frente a la ventaja del Maule Sur por la existencia de embalses en desmedro de la zona norte de la región, anticipó que es probable

que después de más de una década, esta vez, no sea necesario extraer agua de la Laguna del Maule "si el riego se comporta como el 2023", eso permitiría incluso contar con una reserva muy importante del recurso, para asegurar hasta dos o tres temporadas futuras.

Sin embargo, advirtió que "los agricultores tienen que ponerse muy vigilantes en lo que hagan las hidroeléctricas con el agua, que les corresponde sacar a ellas de su derecho u oportunidad de uso. Esta temporada, desde el punto de vista del riego la vemos tranquila y debería ser favorable", resaltó el dirigente gremial.

## HITO REGIONAL

Cabe recordar que el Ministerio de Agricultura, esta mañana en la bocaneta del canal San Rafael, cruce Camarico, con la presencia de la subsecretaria Ignacia Fernández y el director ejecutivo de la CNR, Wilson Ureta, dará inicio a la temporada de riego, en una ceremonia en que se entregarán bonos en apoyo a la reconstrucción, por las obras dañadas en los sistemas frontales de junio y agosto de 2023.



Agrícola Central prevé que esta temporada, no será necesario sacar agua de la Laguna del Maule para riego.